

ESCUELA DE VERANO 2020

La Escuela de Verano ha finalizado. Su dirección ha sido diferente, marcada por la COVID-19, sólo hemos hecho un mes, ya que la insuficiente matriculación de agosto no ha permitido continuar. Sin embargo, el mes de julio ha sido gratificante para los niños, niñas y familiares que han hecho uso de este servicio ofrecido desde el Ayuntamiento.

Como muestra el pequeño conjunto de fotografías, cada día de 9 a 13,30 horas los niños y niñas junto con los dos monitores, Joan y Sheila, han puesto en práctica las habilidades de la memoria, la creatividad, la imaginación, la ingenio; los valores de compartir, celebrar, convivir y relacionarse. Todas ellas muy importantes para el desarrollo de los niños.

Estamos seguros de que si no hubiéramos pasado esta situación el número de inscritos hubiera sido como el año pasado o más. Deseamos que el próximo año la

situación ya sea normal.

Estamos contentos con la actuación de los niños y niñas, cada día han sabido mantener la rutina de lavarse las manos en la entrada, toma de temperatura, cada uno de ellos iba a su grupo-clase, los cuales estaban divididos en 2: Joan tenía 8 alumnos y Sheila tenía 11, cada clase separada sin coincidir entre ellos. El grupo de Joan iba a la piscina el jueves, mientras que el de Sheila los viernes. Y no nos olvidemos de los dos cumpleaños que se han celebrado, Raül, 4 años, en el grupo de los pequeños y Carla, 7 años, en el grupo de los mayores, muchísimas felicidades para ellos dos, congratulations!!!

La concejala de Educación, Anna Gallart, por segundo año considera que poder organizar y, finalmente, cumplir con la Escuela de Verano ha sido todo un éxito para el pueblo y para las familias que se han podido aprovechar del servicio. Aunque había mucho

miedo e intriga, en un principio, por la situación excepcional que estamos viviendo, la guardería ha funcionado muy bien, sin ninguna alteración inesperada. Anna G. agradece muchísimo el trabajo del monitores, Joan y Sheila, y ojalá, el año que viene sean más monitores, más niños y niñas y más Escuela de Verano.



Izquierda: grupo de Joan



Derecha: grupo de Sheila

LA ENTREVISTA

Desde el BIM empezamos esta sección de entrevistas a los miembros del equipo de gobierno con el fin de conocer su actividad y sus decisiones como responsables de cada una de sus áreas.

En esta ocasión, como este año será el primer mes de agosto huérfano de Fiestas, hemos querido hablar con Mario Ortiz Fuentes.

Actualmente trabaja en una multinacional con sede en Dénia dedicada al sector de la iluminación que exporta a más de 45 países alrededor del mundo, donde ejerce como de jefe de producción, tarea que compagina con las concejalías de las que es responsable en nuestro ayuntamiento.

¿Por qué decidiste aceptar el área de fiestas en tu concejalía? ¿Cuál crees que es la importancia de las fiestas para un pueblo?

En primer lugar, más que aceptar, fueron mis compañeros de equipo, junto a nuestro alcalde, quienes confiaron en mí para llevar esta concejalía, proponiendo que yo era el más idóneo, y yo encantado! Las fiestas de un pueblo lo son aun más cuando un pueblo es pequeño. Además, de la manera en que el pueblo de Beniarbeig vive las fiestas, son momentos de reencuentro, de pasar tiempo con los amigos, familiares, hacer nuevas amistades. En resumen, convivir con el pueblo a pie de calle.

Aunque en las Fiestas del año pasado ya estabas al frente de la concejalía, este año es el primer año entero que estás como responsable de todo el curso festivo. Como ha sido la decisión de tener que cancelar todos los actos?



Mario Ortiz Fuentes, Concejal de

Esos son los peores momentos de un concejal de Fiestas, pero fueron momentos de incertidumbre y miedo ante todo lo que nos venía encima. Las fiestas fueron canceladas por fuerza mayor y siguiendo las instrucciones del Ministerio de Sanidad.

Las Fiestas de San Roque son de las que más agentes involucran; Festeros, Pre-Festeros, Comisión de Toros, Unió Musical Beniarbeig, Coral, Portadores de San Roque, Festerets, etc. ¿Como se ha recibido la decisión?

Desde el primer momento todas las personas y entidades involucradas recibieron la noticia con pena, pero entendiendo la situación, además de ofrecer su ayuda para todo lo posible.

Algunos pueblos han mantenido de manera simbólica algunos actos como castillos de fuegos artificiales o pasacalles. ¿Te planteas esta opción?

Es muy difícil programar nada en los tiempos que corren, ya que cada semana cambian las normas y se tiene que hacer todo un poco improvisado. Para nosotros, la

seguridad de vecinos y vecinas es lo más importante.

¿Qué se hará con el dinero del presupuesto dedicado a las fiestas?

En primer lugar, se ha llevado a cabo una modificación de crédito, pasada y aprobada por el pleno del Ayuntamiento y adjudicando ese dinero a pequeñas obras que se harán en nuestro pueblo, dando trabajo a nuestros autónomos y también para adquisición de material higiénico-sanitario contra la COVID-19, ayudas a Servicios Sociales y varias acciones más para mejorar nuestro pueblo.

Al tiempo que se anunciaba la suspensión de las Fiestas también se indicaba que la edad de quintos se retrasaba un año, como así han hecho muchos municipios de la comarca, pero también ha habido algunos que han optado por juntar dos quintadas para 2021. ¿Cuáles han sido los motivos para apostar por el retraso de la edad de quintos?

Toda quintada se merece vivir un año entero de pre-quintos/as, un año entero de pre-quintos/as, y la Comisión 2020 ya tenía

mucho trabajo hecho como para juntar dos quintadas; además, los nuevos pre-quintos/as no vivirían su año al completo. Todos sabemos que vivimos en un pueblo pequeño y que hay quintadas muy pequeñas que podrían unirse teniendo en cuenta, evidentemente, el consenso de ambas partes y así ya se volvería a ser quinto/a los 18 años. Además, justo este año la Comisión 2020 es muy grande.

Aparte de las Fiestas Patronales, las de Santo Domingo también se han aplazado. Habrá algún cambio en este sentido?

No, la comisión de Santo Domingo también repite como

comisión en 2021.

Ya por último, quieres dedicar unas palabras a nuestros vecinos?

Sí, me gustaría hacer una llamada a nuestra ciudadanía. Y es que, por favor, intentamos evitar las aglomeraciones la semana de fiestas y, si nos juntamos, que siempre sea con las medidas oportunas, las cuales están en concordancia con la situación actual. Además, la Policía Local esa semana hará rondas más persistentes para evitar cualquier tipo de aglomeración en la vía pública. En 2021 ya disfrutaremos con más fuerza de nuestras fiestas patronales en honor a Sant Roc.



La piscina municipal se adapta a la pandemia

Desde el mes de julio y durante todo agosto las instalaciones de la piscina están al servicio de la ciudadanía en un año en que espacios y servicios públicos han tenido que introducir cambios para prevenir la propagación de la COVID-19.

En el caso de la piscina, este año no se ha ofrecido el pase de un día y sólo se podrá acceder con el abono de temporada, el cual se puede solicitar en el ayuntamiento y tiene un precio de 15€ para la modalidad individual, 25€ para dos personas de la misma familia y 30€ para las familias de 3 o más componentes. Esta medida tiene el objetivo de cumplir con las limitaciones de aforo y seguimiento de los usuarios que marcan las autoridades sanitarias, ya que se debe hacer un estricto control para rastrear la cadena de

contagios en hipotéticos rebrotos.

A todo ello se suma una intensificación del análisis del agua dos veces al día y del tratamiento de la misma, para lo que se ha adquirido un nuevo equipo multiparámetro que se ajusta a la actual normativa. También se toma la temperatura corporal de los usuarios, quienes además deben desinfectarse las manos con gel hidroalcohólico antes de acceder a la piscina.

La implementación de esta serie de medidas ha hecho que se haya optado por un horario partido de 10:00 a 13:00 y de 16:00 a 20:00, con el que poder llevar a cabo las tareas de higienización. En el mismo sentido, también se ha tenido que incrementar la plantilla, que este año cuenta con tres trabajadores que, además de las tareas de socorrismo, también se hacen cargo de todas estas medidas especiales. Además, para aumentar la seguridad se han adquirido dos nuevos salvavidas que sustituirán a los que se encontraban ya muy deteriorados.



La Unió Musical Beniarbeig retoma su actividad pública

Durante este atípico verano la agenda cultural se ha reducido considerablemente, pero algunos actos han sobrevivido, como el concierto que ofreció la banda de música local en la noche del jueves 6 de agosto. Una actuación que tuvo que adaptarse a la situación actual, por lo que tanto músicos como espectadores tuvieron que cumplir con las medidas de distanciamiento social, dejando espacio entre las sillas y ocupando así la práctica totalidad de la plaza.

Los más de 100 asistentes que se desplazaron hasta el acto recibieron el agradecimiento del presentador, quien puso en valor la presencia del público a la hora de dotar de sentido el trabajo de los músicos, más aún cuando esta era la primera actuación pública que la banda realizaba este año.

A las 22:30, el movimiento de batuta del director de la agrupación, Filibert Mira i Ortega, hacía arrancar a los músicos las primeras notas del pasodoble *A María* (2006) de Juan José Poveda, al que seguirían tres pasodobles más y cuatro obras, que irían intercalándose entre ellas y serían interpretadas de forma seguida, ya que entre las medidas de prevención de la COVID-19 se encuentra también la de evitar los intermedios, a fin de mantener la distancia social. Entre el repertorio destacaba la obra *Clarinet Candy* (1962) de Leroy Anderson, donde la cuerda de clarinetes tenía un exigente y vistoso protagonismo. También el pasodoble *Larga Cordobesa* (1997) de M. Gallego, con una interpretación dedicada al

inminente enlace matrimonial entre Ana Picornell Tous y Pep Llopis Álvarez, presidenta y tesorero de la sociedad musical. Para cerrar la actuación, los músicos de la banda recuperaban en su atril *Muralles* (2002) de Juan-Gonzalo Gómez Deval, una obra en tres tiempos con la que la Unió Musical Beniarbeig consiguió el primer premio del Certamen de Bandas de la Diputación de Alicante de 2007 celebrado en Mutxamel (l'Alacantí).

Tan sólo dos días después, en la tarde del sábado la banda volvía a llenar las calles de música con un pasacalles por el pueblo. En esta ocasión el acto formaba parte de la Campaña de Intercambios que gestiona la Federació de Societats Musicals de la Comunitat Valenciana, y que por la actual situación de pandemia, este año se han priorizado pasacalles y actos al aire libre.

De este modo, la banda diseñó un recorrido especial, y la treintena de músicos desfilaron por calles como Blasco Ibáñez, Sant Antoni, Sant Vicent, Colòmbia,



por el passeo Jaume I y por la avenida de la Pau, vías por las que no discurre el trazado habitual del pasacalle. Según la Unió Musical Beniarbeig la finalidad era llevar la música a la mayor parte de la ciudadanía, un objetivo que piensan que se alcanzó si se tiene en cuenta la gran cantidad de vecinos de todas las edades que desde puertas, ventanas y balcones aplaudían el paso de los músicos por sus domicilios.



Inicio del pasacalles desde la calle Escoles

Santo Domingo, sin fiesta pero con música

La actual crisis sanitaria ha hecho que la Fiesta de Santo Domingo se tuviera que suspender, como el resto de actos festivos programados para este verano. Pero a pesar de la ausencia del juegos, procesión, cena y baile que componían la jornada, los Festeros de Santo Domingo 2020 quisieron conmemorar de manera simbólica la festividad, más aún cuando este año el sábado de celebración coincidía con el 8 de agosto, día de Santo Domingo de Guzmán (Caleruega, 1170 - Bolonia, 1221).

Por ello, los Festeros y la Unió Musical Beniarbeig acordaron hacer una breve pasacalles por las calles Sant Domènec, Marina Alta y Major, con la que querían poner de manifiesto la importancia de una fiesta que, a pesar de sus pequeños dimensiones, goza de gran seguimiento por parte de beniarbegins y beniarbegines.



Festeros y banda durante el pasacalles

La Maleta Lila termina su estancia en Beniarbeig

A mediados de mayo, La maleta lila hacía su primera parada en nuestra biblioteca. Cuidadosamente confeccionada en las bibliotecas de Altea y Gata de Gorgos, este proyecto que aglutina igualdad, diversidad y lectura llegaba a Beniarbeig con 60 libros de todos los géneros; novela, ensayo, infantiles, ilustrados, etc. que tienen como denominador común el objetivo de avanzar hacia una sociedad más inclusiva.

Durante más de 2 meses, todas estas lecturas han estado al servicio de los usuarios beniarbegins, que han sacado

buen provecho de ella, ya que según la Biblioteca Municipal de Beniarbeig «tanto a nivel cualitativo como cuantitativo los libros han sido bien aprovechados, porque las impresiones de los usuarios han sido en general muy buenas, y además se han prestado más de la mitad de los libros, lo cual no está nada mal si se tiene en cuenta que durante los meses de verano la afluencia de la biblioteca siempre es más baja».

A partir de ahora La maleta lila continuará su gira bibliotecaria, con Callosa d'en Sarrià como siguiente destinación.



Nuevo horario y teléfono para las citas médicas



A partir de ahora, para pedir cita en cualquier centro de salud de la Marina Alta se debe llamar al 96 564 86 04 en horario de 8:00 a 20:00.

También se puede hacer mediante la app GVA Salut, disponible para tabletas y teléfonos móviles.

Además, se recuerda que los servicios médicos locales ya han vuelto a su actividad presencial, pero con ciertas limitaciones. Por un lado, el consultorio médico sólo abrirá sus puertas los días impares y sólo se podrá acudir con cita previa facilitada al 96 564 86 04.

Los Amigos de Beniarbeig reaprovechan los huevos de pascua

El colectivo de residentes extranjeros programaron para la pasada

pascua una caza de huevos de chocolate, que finalmente no pudo realizarse por la vigencia del estado de alarma. La actividad ya estaba del todo lista y los organizadores ya habían adquirido dos cajas de huevos de chocolate destinadas a repartir su contenido por las inmediaciones del casco urbano.

Ante la imposibilidad de utilizarlos en la jornada pascuera, los miembros del grupo decidieron entregarlos a la Biblioteca Municipal, donde se han repartido entre los usuarios antes de que se traspasara la fecha de caducidad.

Desde Amigos de Beniarbeig esperan que hayan disfrutado del chocolate y se muestran esperanzados en poder hacer la cacería de huevos en la próxima pascua.

La pandemia y todo lo que lleva asociada, como son la distancia social y el confinamiento, han hecho que en los momentos de mayor dificultad emerja el valor real de aquellos servicios que se han llamado "esenciales", entre los que al frente de todos se encuentra el sistema sanitario público.

Pero también hemos podido ver como de útil es el comercio local, cuando en los momentos donde la movilidad no era recomendable ni deseada, ellos nos han ofrecido un servicio de proximidad y de calidad.

Todo eso sin olvidar que son una pieza clave de la vida local, por lo que su valor no se puede medir sólo desde el punto de vista comercial.

Su actividad diaria enriquece la dimensión social del municipio y fomenta la cohesión vecinal, algo nada despreciable, ya que nos dota de identidad como pueblo y al mismo tiempo teje una auténtica red de seguridad para los vecinos y vecinas en situaciones de mayor vulnerabilidad.

